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MEMORIA correspondiente al ejercicio 1.942/43 
leída por el Secretario de la “REAL HERMANDAD DE JESUS NAZARENO” 
en la Junta General celebrada en Tarragona el día 5 de diciembre de 1.943 

Cumplimentando el deber reglamentario que preceptúa el artículo 35 del vigente Reglamento 
de esta Real Hermandad, vamos a reseñar de una manera breve los principales hechos, 
algunos de los cuales, revisten indudable importancia, acaecidos desde la última reunión 
general. 
Ante todo y principalmente hemos de consignar con el mayor dolor el fallecimiento de nuestro 
estimadísimo Prelado el Emmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Francisco Vidal y Barraquer, Cardenal-
Arzobispo de esta Archidiócesis (q.s.g.h.) ocurrido en Friburgo (Suiza) en el mes de septiembre 
pasado. Esta Junta interpretando el unánime sentir de todos los asociados, dirigió 
oportunamente, un escrito al Excmo. Sr. Deán y Cabildo Metropolitano haciendo constar de 
una manera bien patente el vivo sentimiento que por pérdida tan irreparable experimenta 
nuestra Asociación. 
Como consecuencia inmediata del fallecimiento del nuestro estimado Cardenal, y a fin de cubrir 
temporalmente la vacante, fue designado Administrador Apostólico de nuestra Archidiócesis el 
Excmo. y Rvdmo. Sr. Dr. D. Salvador Rial, al cual esta Junta por mediación de nuestro querido 
Sr. Consiliario testimonió su felicitación al propio tiempo que renovaba en su persona, nuestra 
entusiasta y filial adhesión a la Jerarquía Eclesiástica. 
Y ahora, dada cuenta de estos dos hechos sobresalientes, pasamos a reseñar las actividades 
sociales. 
Empieza la actuación de la Junta con los trabajos iniciales para lograr que las Fiestas de 
Semana Santa organizadas por la R. Hdad. alcanzasen un realce mayor, si cabe, que los 
logrados en años anteriores. Las restricciones impuestas por la situación actual en todos los 
órdenes, han repercutido en nuestra Semana Santa y motivado que no pudiera contar en 
principio con toda la cera necesaria para los actos a celebrar. Gracias a la actuación eficaz y 
decidida de la Agrupación de Asociaciones en la que estabamos dignamente representados, 
pudo obtenerse del Poder Público la concesión de un cupo de parafina con el cual poder 
confeccionar las hachas para la procesión. Además pudo asimismo ordenarse la confección de 
cirios para el Via-Crucis, gracias a que nuestra Entidad tenía un sobrante de cera -restos de las 
hachas usadas en años anteriores- que refundida, casi nos bastó para que nos fueran 
facilitados con ella los cirios necesarios para el religioso acto. 
Hemos de mencionar con satisfacción que un buen número de asociados concurrió a los 
solemnes Via-Crucis cuaresmales celebrados en la Parroquial Iglesia de San Francisco. Por 
prestación voluntaria y gratuita de los Rvdos. Sres. Sacerdotes miembros de la Hdad., se ha 
dado la mayor solemnidad a estos Via-Crucis, los cuales fueron predicados el primer Domingo 
de Cuaresma y el Domingo de Pasión, siendo deseo de ellos, compartido por la Junta, que 
continúen en los sucesivo celebrándose con el mayor realce. 
Con la severa solemnidad que caracteriza nuestra Semana Santa celebrose en San Francisco, 
el día del Martes Santo, la solemne función religiosa que organiza anualmente nuestra R. 
Hdad. Ocupó la sagrada cátedra, el M. Rvdo. P. Serafín del Carmelo, Prior del Convento de los 
PP. Carmelitas de esta capital, el cual, en brillante y conmovedora palabra enfervorizó a los 
asistentes meditando el “Paso de Jesús Nazareno con la Cruz a cuestas camino del Gólgota”. 
Finalizado el sermón en cuyos intermedios actuó acertada y ajustadamente la nutrida capilla 
del Maestro Roig, salió de dicha iglesia el solemnísimo Via-Crucis, nuestro Via-Crucis, como 
diríamos mejor, al que cada año concurre una mayor cantidad de fieles. Este último, debido a la 
inseguridad del tiempo, y atendiendo a lo indicado por las Autoridades que se dignaron presidir 
tan religiosa manifestación de la fe que siente nuestra ciudad, variose, reduciéndolo, el curso 
de años anteriores. De regreso a la citada parroquia el orador sagrado antes citado, en 
elocuente y conmovedora palabra invocó al Divino Nazareno, para que hiciera llegar al mundo 
la tan deseada paz, mientras la capilla antedicha entonaba el Miserere. 



El día del Jueves Santo concurriose por la mañana a los solemnes actos celebrados en San 
Francisco, y por la tarde a la función de Hora Santa, en la que el M. Iltre. Dr. Jaime Garcés, 
Canónigo Penitenciario de esta Sta. Iglesia Catedral, pronunció un elocuente sermón. 
Para iniciar el día de Viernes Santo asistiose también por la mañana a los actos religiosos 
celebrados en S. Francisco y por la tarde nuestra Real Hermandad, concurrió a la solemnísima 
procesión del Santo Entierro con sus dos Pasos, los cuales fueron acompañados por un 
número extraordinario de asociados. La Bandera de nuestra Cofradía fue portada por el 
prestigioso y caritativo fabricante, D. Juan Creus Cañellas, de Salomó, el cual designó como 
cordonistas al Comandante de Infantería, D. Tomás García Rebull y a D. José Mª Tarrasa. 
Acompañaron a la Cofradía dos Bandas de música que ejecutaron durante el recorrido, 
apropiadas composiciones. 
El Ayuntamiento de esta capital concedió a esta Real Hermandad la suma de 590'60 ptas., 
importe correspondiente al año 1.940 de la subvención acordada para las Fiestas de Semana 
Santa. Varios de los señores socios honorarios contribuyeron con donativos al mayor realce de 
los actos celebrados por esta Cofradía. A todos hacemos llegar nuestro agradecimiento. 
El digno Presidente del Montepío de esta Real Hermandad, el Sr. D. Pablo Olivé Sanromá, 
queriendo dar prueba del afecto que siente por nuestra Asociación regaló a la misma esta 
magnífica Imagen de Jesús Nazareno que hoy nos preside. Creo interpretar vuestro 
pensamiento, dando en nombre de todos, las más cumplidas gracias al donante, el cual no 
regatea esfuerzo ni sacrificio en favor de nuestra Cofradía. 
Por nuestro consocio el contratista y vocal de la Junta, Sr. D. Ramón Olivé, se han efectuado 
obras de mejoramiento en nuestro local social. Las citadas obras las ha efectuado corriendo de 
su cuenta los gastos habidos, por lo que nos complacemos en darle públicamente las gracias. 
En la actualidad se están construyendo nuevas ventanas en el local social, a fin de tener en el 
mismo una mejor temperatura, dado que las hoy existentes carecen de puerta. También se 
está reparando la puerta que da acceso al depósito de material. 
La Junta teniendo presente la indicación hecha en la última Junta General, no ha descuidado 
sino que ha tenido muy en cuenta el arreglo del Paso del Nazareno. Ahora bien, teniendo 
presente el elevado coste de los materiales y jornales que precisarían emplear para que la 
restauración quedase lo bien que todos anhelamos, ha creído conveniente si se presenta 
oportunidad para realizar la obra en mejores condiciones económicas, pues no hay que olvidar 
que los fondos existentes en caja, no cubren, ni de mucho, el presupuesto. 
Con satisfacción plena consignamos el aumento del saldo en Caja. En el año último figuraba un 
saldo de pesetas 4.887'16 y el hoy existente es de pesetas 6.430'72; resultando por lo tanto un 
activo de 1.543'56 lo que da prueba de una manera fehaciente la buena administración de los 
fondos de la Cofradía. 
Desde la última reunión general han sido alta en la Hermandad 18 nuevos socios y han 
causado baja 12. La sección de aspirantes se ha visto aumentada por 4 nuevos asociados, 
habiendo solicitado la baja solamente uno. 
Antes de finalizarla presente memoria no queremos dejar de mencionar el sentimiento que ha 
causado a todos las muy sensibles bajas producidas por fallecimiento de varios asociados. 
Para que sus almas descansen en paz elevemos al Todopoderoso nuestras plegarias. 
Con lo dicho entendemos haber cumplido con nuestro deber exponiendo las gestiones de la 
Junta desde la última memoria. Creemos que la actuación de la misma ha sido provechosa y 
que por lo tanto merecerá vuestra aprobación. 
Tarragona, 5 de Diciembre de 1.943. 
El Secretario.- 
Carlos Durán Roig. 


